

Le 22 août 2017, découvertes insolites sur les pâturages d'Arbase (Béost)

Lors de ses prospections pastorales dans la zone du col d'Aubisque, Jean Pierre Dugène avait identifié deux vestiges : une gravure profonde sur bloc erratique et une petite construction émergeant de la prairie, à au moins 3 côtés bien marqués. La dernière photo de la construction pouvait faire penser à un petit coffre genre ciste et la gravure différente de tout ce que nous connaissons à ce jour en matière d'iconographie rupestre, pastorale ou préhistorique, méritaient que nous nous rendions sur place afin de voir ces vestiges et de compléter éventuellement les observations et relevés déjà effectués par Jean Pierre.

La gravure est bien nette avec un profil interne en U. Le fond de gravure porte encore la trace, régulière, de l'outil de percussion (assez large et probablement métallique). Ce type de gravure est nouveau dans ce que nous connaissons en montagne béarnaise. L'époque est inconnue, est-elle en rapport avec la construction des vestiges pastoraux ? C'est la question que nous posons.

La petite construction est à une centaine de mètres plus haut (1445m) dans une zone d'éboulis sec avec affleurements de la roche calcaire encaissante, on rencontre un vestige d'aménagement dont la fonction nous échappe, car isolé de tout contexte humain et pastoral.

